

Stichworte zum Vortrag von Claus Heim und Dorcas Parsalaw

- Folie 1
Die ELCT gliedert sich in nun 28 Diözesen
- Folie 2-5
Bischof Malasusa ist der neue leitende Bischof der ELCT.
Bemerkenswert: Bei den Feierlichkeiten war auch ein Vertreter der islamischen Glaubensgemeinschaft dabei.
- Folie 7-10
Bei seiner letzten Reise hat Herr Heim auch das Kidugala Seminary (mit seinen beiden Zweigen Bible School und Secondary School) besucht.
- Folie 11
Care of Creation ist eine NGO der anglikanischen Kirche. Diese bietet Seminare in „Farming in God’s Way“
- Folie 12-15
Es wurde eine neue Diözese gebildet: Mufindi (nördlich von Makambako)
Dazu gehört auch Mafinga mit dem Waisenhaus und dem Vocational Trainingcenter
Hinweis: Auf der Folie ist die neue Diözese noch nicht eingetragen.
- Folie 16
Das neue zentral gelegene Mbeya Hospital soll Itete Hospital finanziell stützen. Itete liegt abseits der großen Straßen. Herr Heim ist skeptisch, ob dieses Krankenhaus daher genügend Zulauf hat.
- Folie 18-20
Hochmodern der neue Zug zwischen Daressalam und Dodoma
- Folie 21-22
Der Musiker Herr Binder ist neuer Mitarbeiter in Übersee. Er arbeitet in Moshi am gegenseitigen musikalischen Austausch.
- Folie 23
Architekt Herr Caspary geht am 30.3. in den Ruhestand. Er begleitete auch für Mission EineWelt alle großen Bauprojekte der ELCT.
- Folie 25
Ilembula bekam einen CT-Scan, u.a. finanziert von Sponsoren in Deutschland und Finnland.
Bezogen wurde das Gerät über action medeor
- Folie 26-27
Im Oktober ist Präsidentschaftswahl in Tansania. Tundu Lissa tritt gegen Mama Samia an.
Auch wenn es im Vergleich zu Magufulus Amtszeit mehr Freiheit gibt, wird die Opposition immer wieder eingeschüchtert.
- Folie 28
Der afrikanische Energiegipfel fand in Tansania statt. Darüber wurde in Deutschland kaum berichtet.
- Folie 29
Das hoch ansteckende Marburg-Virus ist in der Kagera Region aufgetreten.
- Folie 30
Durch den Stopp von USAID durch die US-Regierung fehlen der WHO erhebliche Mittel. Das wird auch Auswirkungen auf die HIV-Programme in Tansania haben.
- Folie 31
Die Absiedelung von Massai aus dem Morogoro-Krater ist umstritten: einerseits die Rechte der dort lebenden Bevölkerung und andererseits der Schutz von internationalen Tierreservaten.

- Folie 32
Der Film „Das leere Grab“ beleuchtet gut die Debatte um die Rückführung von Gebeinen aus Deutschland.
- Folie 33
Eine Sonderausstellung „Der Kolonialismus in den Dingen“ im Münchner Museum Fünf Kontinente (bis 18.5) zeigt auch viele Gegenstände aus Tansania.
- Folie 34
Der diesjährige Jahresempfang von Mission EineWelt findet in München statt (Freitag, 04. Juli 2025 in der Christuskirche). Mit dabei ist Regionalbischof Thomas Prieto Peral.
- Folie 35
Gruppenfoto Petersberg 2025